

## Protokoll FSK 24.11.22

### ### Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Mit 11 stimmberechtigten Fachschaften beschlussfähig
- Ankündigung nächste FSK Haushaltssitzung digital

### ### Tagesordnung

- keine Veränderung der Tagesordnung, angenommen

### ### Protokoll

- 9/2/0 angenommen

### ### Gäste

- keine da

### ### Berichte der Fachschaften

- Chemie: sieben Personen da, nicht viel neues, Hörsaalparty: Gespräche mit der Uni, kommt noch; vielleicht klappt's doch
- Archäologie: Weihnachtsfeier geplant, mit Uni im Gespräch, Kunstgeschichte schließt sich an; 2 Events stehen an
- Physik: mit 5 Personen auf Bundesfachschaftenversammlung gewesen, was sehr viel ist, war produktiv, Umfrage zu workload geplant; Glühweintrinken geplant; Verhandlung mit Biegenstraße zu Ziele mit FB, Problem Abbrecherquote wurde besprochen; FSKT Ederhaus dieses WE
- Pharmazie: Bundesverbandstagung die gut lief (6 Personen waren da), nächste BVT ist am 20.05 in Marburg; werden auf FSK wegen Helfer:innen zurückkommen
- Vergleichende Kultur- und Religionswissenschaften : erstes mal dabei, letztes Semester neu gegründet; gerade dabei, umzustrukturieren, mittlerweile 10 Personen in FS (bei 30 Personen insgesamt im Studiengang), Planung Weihnachtsfest
- FaBiWi: Kennenlernabend zum Vorstellen der FS, heute Kooperation mit Praktikumsbereich wie Personen aus Praxis eingeladen wurden, Weihnachtsfeier geplant
- Wiwi: Fachschaftsfahrt 2.12.-4.12, 8.12. Nachtsalon, 15.12. Weihnachtsmarkt, 65 in der aktiven FS
- Mathematik und Info: Glühweintrinken, Biegenstraße beschwert sich über Abbrecherquote; Adeventrätsel: Gewinn Fachbereichsshirt, Zuwachs in aktiver FS, vorher Sorge um Aussterben
- Kunstgeschichte: Weihnachtsfeier bei Archäologen, eigentlich Wanderung geplant aber Wetter war schlecht, Bares für rares Abend mit Folge gucken und Sachen versteigern, Secret Santa geplant; Zuwachs
- Geo: Bundesfachschaftentagung ausgerichtet, lief nach außen hin ganz gut (positives Feedback), schwierig: Räumlichkeiten (durfte nicht im Institut gemacht werden, war im Zentralhaus) nur 10 Leute, teils ohne Erfahrung; teils sehr chaotisch; Finanzanträge etc. noch Stress
  - > Frage: wo haben die Leute geschlafen? - Turnhalle
  - > Physik: Erfahrungsbericht und Kontakt herstellen für Schlafplätze
- kaum jemand hat Kombi Geo angefangen, weiterhin Mono

- Biologie: Waffeln backen nächste Woche, Weihnachtsfeier auf Januar verlegt, Haushalt: neuer Tischkicker? Halloweenparty hat stattgefunden (in Kadebar mit Studentenwerk) 200 Leute (Neonparty)
- Soziologie: viele verschiedene Dinge: Weihnachtsparty mit FB03 um sich mehr zu vernetzen weil es viele kleine FS gibt/ einige FS sterben gerade, andere bilden sich gerade neu, Soziologie hat Plan und viele Gremien; mit Gremien viel beschäftigt / Bundesfachschaftssoziologie sucht nach Ort und Zeit für Austausch

#### # Erklärung

- FSK: für Austausch da, entspannten Abend verbringen, vernetzen, HoPo
- Haben keinen anderen Raum bekommen, vllt. Unibib? Andere Ideen?
- Redeliste
  - > eine Hand: normaler Redebeitrag
  - > zwei Hände: GO Antrag
- Hinweis auf GO und Büro der FSK
- Nachtrag FS-Bericht Theologie: haben das Gefühl, dass nicht viel inhaltlich passiert ist, heute war Basteltag, Weihnachtsmarkt geplant, weil viel abgesagt wird

#### ### Bericht FSK

- neuer Vorstand
- Lukas: Ausleihe
  - > muss nicht mehr per Mail gemacht werden, Googleformular mit Inventar
  - > mit KuMe Antrag für Weihnachtsfeier gemacht
  - > Projektförderung, macht Beantragungen
  - > Frage Archäologie: TÜV Prüfungen? - alles soll geprüft werden; alle Geräte funktionieren aber noch nicht klar, ob sie genutzt werden dürfen
- Mijke: Finanzen
  - > Ansprechpartnerin für Finanzen
  - > Drucker aber kaputt, kann dauern
  - > Wiwi
  - > Hinweis Abrechnungsbogen: Kontoauszüge mitgeben
- Sophia: HoPo
  - > Bericht UK und Senat: Budgetplanung 2023, EU Peace Konsortium, Senatsunterlagen öffentlich machen
  - > Stimmungsbild: Senatsarbeit unbekannt
  - > einige wissen nicht, dass es ihn gibt, andere nur davon gehört
- Max
  - > Ergänzung HoPo: 1x monatlich Treffen mit VP
  - > Raum für FSK finden: kalte Wiwi Bib für FSK-treffen?
  - > seit 2 Jahren im FSK Vorstand
  - > macht alles ein bisschen
- Ideen für Insta?
  - > coole Sachen aus FS, Partys etc.
  - > FS sollen sich vorstellen, Überblick
  - > 3-4 Slides zu jeder FS (Funfact zu jeder FS)
  - > Gefahr: zu sehr spamen, wenn aus allen FS Sachen repostet werden
  - > auf Vorstand zukommen, wenn besondere Sachen repostet werden sollen
  - > FSK auf Kanälen der FS vorstellen lassen
  - > monatlicher Post mit wichtigsten Ankündigungen
  - > grundsätzliche Themen (Wohnungsnot etc.) aufgreifen, wo FSK geschlossen hintersteht
  - > Pharma: Events, die für alle relevant sind, nicht intern
  - > Soziologie: kleine Reichweite der FSK, warum macht das Sinn? - Ziel: Hub für alle FS entwickeln

—> Physik: nur posten, was gemeinsam beschlossen wurde; HoPo Asta überlassen, Beschlüsse der FSK teilen

### ### Ausleihe

- Präsentation Ausleihe
- Lager: Lahnberge Hörsaal Chemie
- QR-Code
- Physik: wie Sachen von Liste runter nehmen? - Per Mail mitteilen
- Soziologie: wo findet man Link - auf Asta Seite soll er vllt. Kommen, per Mail
- Unikumtüten zu verteilen (1200 Tüten)

### ### Bericht Asta

- nicht da (noch nicht gewählt)

### ### Bericht andere Gremien

- QSL-Kommission: Anträge über 95.000 Euro eingereicht
- Zentrum für Lehrerbildung
- 79.000 war zu vergeben
- Einige Tutorien werden über diesen Weg finanziert
  - > nicht alle Anträge voll bewilligt, Abstriche
  - > Hiwis etc. viel teilfinanziert
- FB10 Projekt nicht finanziert (nicht zuständig)
- Wird Anfang Dezember abschließend entschieden

### # Physik: GO Antrag 10min Pause

—> keine Gegenrede

—> Pause nach Berichten

10min Pause 21:33 bis 21:43

### ### Wahlen

#### ## Studienberatung

- Vorschläge und Aufstellungen
  - Pia (Wiwi) (nicht anwesend)
  - Maximilian Koch (nicht anwesend)
- (• Tom Wirtz) <- lässt sich wieder streichen
- Tayfun Youlmaz
- Finn Trouvain
- Benjamin von
- Malte Mezger
- Loris Sansoldo
- (• Laura Lanka <- lässt sich wieder streichen
- Dominik Hechler) <- lässt sich wieder streichen
- Helen Spies

#### # Personalbefragung

- Pia nicht da, Bericht Max: schon öfter in FSK gewesen, wollte mehr in HoPo eintauchen
- Maximilian Koch: beteiligt sich viel in FS, Lust sich außerhalb zu beteiligen
  - > Frage: weiß er, worüber die Studienberatung tagt? - er weiß, worum es geht
- Formale Frage: kann man mehrere Gremien gleichzeitig bekleiden? Glauben ja
- Tom Wirtz: 23 Archäologie und Geschichte im Hauptfach war bereits an alter Uni in Hopo, möchte wieder aktiv werden
  - > nach Debatte Tom Wirtz von Liste runtergenommen
- Tayfun 25: hat OE Woche geleitet, hat Spaß an Arbeit dieser Art
- Finn: interessiert an HoPo, möchte sich weiterbilden
- Ben Volkswirtschaftslehre: macht immer mehr in FS etc.; hat daran Spaß und Interesse
- Malte interkulturelle Biwi seit 1 Jahr FS; will das in Lebenslauf schreiben
- Loris: 21 3, Semester neu in FS und FSK

- Helen: gerade mit FS angefangen macht ihr viel Spaß

#### # Erläuterung der Gremien

- Wahlausschuss: sehr wichtig; nächste Wahl vorbereiten Fachschaftsrat und StuPa
  - Anfang: treffen um Papiere abzustimmen
  - 9 Personen
  - Ziel Wahl präsenter machen
  - Aufwandsentschädigung
  - dort wird auch Vorstand gewählt
    - > Frage: Aufwand, Anzahl Tagungen - eher kurze Treffen
- Stupa: zB Kulturticket beschlossen, Anträge einbringen
  - > Physik: Keine Übersicht über Gremien, Insta Organigramm bewerben

#### # Wahl

- GO-Antrag Max: einmal Flinta liste einmal nicht-Flinta auf einmal wählen
  - > keine Gegenrede, angenommen
- Flinta: Helen, Pia, 11/0/0
- Nicht-flinta: Maximilian, Tayfun, Finn, Ben, Malte, Loris 11/0/0

#### ## Wahlausschuss

##### # Aufstellungen

- Laura Lanka
- Dominik Hechler
- Tom Wirz
- Samuel Haipeter
- Diana Santos

##### # Personalbefragung

- Laura: Germanistik dann Soziologie, Bock noch mehr dort zu machen, wo auch was stattfindet, möchte sich mehr engagieren
- Dominik: Lehramt, wird 30, aktive FS Phil, hat schon viel FS gemacht
- Tom: möchte in aktivem Gremium sein, möchte wieder in HoPo aktiv werden (s.o.)
- Samuel: Erfahrung aus Schulzeit bei Wahlhilfe, hat Spaß gemacht, möchte er wieder machen
- Diana: 22, Soziologie, seit 1 Jahr in FS, möchte auch außerhalb FS aktiv werden und möchte Wahlen begleiten

#### ## Wahl FLINTA

- Flinta: Diana, Laura
- Nicht-flinta: Dominik, Tom, Samuel
- GO-Antrag: Flinta direkt wählen
  - > formale Gegenrede: Hinweis darauf, dass das dazu führt, dass FLINTA direkt rein kommt
  - > Archäologie stellt klar, dass paritätisch besetzt wird und das nicht stimmt
  - > angenommen
- Flinta: 11/0/0

##### # Personalbefragung Nicht-FLINTA

- Physik: Stones oder Beatles?
  - Tom: Stones
  - Samuel: hört beides nicht aktiv
  - Dominik: differenziert
- Pläne dazu, wie die Wahlbeteiligung höher wird
  - Tom: Informieren!, über FS Personen erreichen, Aktionen
  - Samuel: in Uni oft halb abgerissene Plakate gesehen: mehr Aufmerksamkeit schaffen, bei Studis fragen, warum jemand wählen geht, Relevanz erfragen und darauf eingehen
  - Dominik: in FB darf in Seminaren rumgegangen werden und dazu erzählt werden, was gerade relevant ist: könnte auch in anderen FB funktionieren
- GO-Antrag: Redeliste wird geschlossen

- Einwand: wie soll gewählt werden, wenn alle 11 ja-Stimmen kriegen
  - GO-Antrag: Wahl einfach probieren
    - > Matheinfo: Konzept von lass mal abstimmen doof, weil ein falsch zustande gekommenes Ergebnis angenommen werden könnte
    - > GO-Antrag zurückgezogen

#### # Wahl

- Tom: 9/2/0
- Samuel: 6/3/2
- Dominik: 7/2/2
- Tom und Dominik gewählt

#### ## Widerspruchsausschuss

- Erläuterung der Aufgaben des Widerspruchsausschuss
- Nur FSR-Mitglieder dürfen rein

#### # Aufstellung

- Sarah Schleinitz
- Tom Yousef

#### # Personalbefragung

- keine

#### Wahl

- Flinta: Sarah
- Nicht Flinta: Tom
- Sarah und Tom 11/0/0 gewählt

#### ### Haushalt

- Tutorial wird an FS geschickt
- Hinweise: orange markierte Felder ausfüllen
  - > wird von Vorstand überarbeitet
  - > kann in FSK zur Abstimmung gebracht werden
  - > neu: Notizen darüber, was ausgegeben wurde: überwachen, wer noch wie viel hat
  - > Hinweis: Tutorial hat 2 Seiten
  - > Nov+Dez: Übergangshaushalt
- Frist: Sobald Mail gekommen ist relativ fix
- Nur Sachen drauf, die im Nov/ Dez ausgegeben werden/wurden
- Jede FS kann teilnehmen, auch nicht gewählte (dürfen nur nicht drüber abstimmen)
- Nicht Planung des nächsten Jahrs!
- Fragen: werden Ausgaben auf diesen oder alten Haushalt gehen? - Neuen
- Falls FS nicht alles ausgeben wird das in Sondermittel gesteckt, Vorstand kann davon Dinge kaufen
- Physik: 10.000 Euro für Nov+Dez, Anträge, die Nov+Dez eingereicht wird
  - > übriges Geld in Sondermittel, also nicht auf Kopf hauen
- Nur Dinge einreichen, die in Nov+Dez eingereicht werden oder da ausgegeben wurden?
  - > nochmal nachschauen, wird in Mail geschrieben
- Alles möglichst klar in Mail packen

#### ### Ausleihe

- Keine weiteren Beiträge

#### ### Antrag

- FB 17: Raum renovieren, Gelder genehmigt, jetzt sollen Gelder übertragen werden
- Antrag wird doch nicht gestellt (Sondermittelantrag für nächste FSK stellen)
- Keine weiteren Anträge

### ### Sondermittelanträge

- Geld, das nicht abgerufen wurde geht in Sondermitteltopf und kann mit Sondermittelantrag genutzt werden
- Keine Anträge

### ## Nächster Termin

- Vorschläge: 15.11., 22.11.
- 15.11. 7
- 22.11. Mehrheit
- Nächster Termin: 22.11. 20:00, digital

### ## Sonstiges

- doof, dass es online ist
- Mehr pöbeln, um Raum von Uni zu bekommen
  - > Wir sind Gremium der Universität; Raum finden!
- Dominik: Philo hat Seminarraum der genutzt werden könnte
  - > nächstes mal darüber abstimmen, ob Philo ausrichtet
- Soziologie: Mensa: Unzufriedenheit über Essen, andere auch
  - > Umfrage, dann ggf. Mail an Studentenwerk
  - > Physik: gab vor 3 FSKs Antrag, der abgelehnt wurde; nicht neu; wäre Punkt für Tagesordnung
    - > Mensa sollte Option bereitstellen, Feedback zu geben
    - > Umfrage: Mehrheit sollte entscheiden, was es zu essen gibt
- Bio: Lahnberge noch wichtiger, Umfrage zu starten, nur Mensa Möglichkeit, zu essen
  - > Vegane Gerichte wiederholt sich dauernd
- GO-Antrag Max: Redeliste schließen und Meinungsbild einholen
  - > formale Gegenrede: nur zum Thema Mensa schließen
  - > angenommen
- Meinungsbild:
  - > Mehrheit möchte Thema in FS tragen; Umfrage soll passieren
- Austragung FSK: Physik würde FSK abhalten in Hörsaal, wollen sich nicht um Getränke etc. holen, ab 22:00 geht Heizung aus aber wir können drin bleiben?
  - > Kunstgeschichte: Snacks können hingefahren werde
- Beschaffungen FSK:
  - > Mitteilung darüber dass Bühnenlichter, Boxen neu angeschafft werden
  - > Neubeschaffung abstimmen: DJ Pult für 7500 Euro
  - > Frage: sind die Sachen versichert,- haben Garantie + FSK ersetzt kaputte Sachen
  - > Physik: Ist geil, sollte man investieren
  - > Zweifel bezüglich Nutzen
- GO-Antrag Redeliste schließen, keine Gegenrede
- Abstimmung für Anschaffung: 12/1/0 (alle FS, nicht nur mit FSR)

### ### Todeszeitpunkt: 23:43